

Le paramètre humain/social ? (Paris, 5 May 11)

Paris, 05.05.2011

gerber andri, zhaw

Le paramètre humain/social ?

Table ronde du 3.cycle Mutations urbaines, Ecole Spéciale de Paris

5.5.2011, 18:00-20:00

Dans le contexte du paramétrique en architecture et en urbanisme, une question fondamentale doit être posée : comment traduire le corps, l'humain ou le social par des paramètres ? Même si l'on considère les différences existantes entre une application « pure » du paramétrique et une application comme outil à l'intérieur d'un cadre plus vaste, la question reste jusqu'à maintenant sans réponse. Si la base du paramétrique est une fonction du type $f(x) = x \cdot 10$, où x est le paramètre de la fonction f , comment introduire l'humain, le corporel, le social en x ?

Jusqu'à maintenant, les seuls paramètres qui s'approchent d'une considération de l'humain, du social ou encore du corps sont ceux de la proximité ou de la densité, et cela ne paraît pas suffisant. On pourrait illustrer ce problème par l'absence de tout homme dans les représentations des projets réalisés par ces nouvelles procédures, révélant ainsi comment ceux-ci ne sont conçus qu'en termes de géométrie et forme et non en terme d'espace.

Cette problématique paraît fondamentalement intrinsèque à l'architecture et à l'urbanisme et questionne leurs rôles envers la société et les êtres humains. Il s'agit donc d'un problème qui doit être discuté aussi dans sa dimension historique, car selon les périodes, l'architecture et l'urbanisme peuvent nier ou au contraire se concentrer sur cette relation à la société et à l'humain.

Les intervenants disposeront de 10 minutes pour exposer leur point de vue qui sera suivi d'une discussion collective. La conférence se tiendra en français.

intervenants:

Odile Decq (Ecole Spéciale, Paris)

Daniel Dendra (Anotherarchitect, Berlin)

Sanford Kwinter (Harvard University)

Philippe Morel (EZCT, Paris Malaquais)

Antoine Picon (Harvard University)

Albena Yaneva (University of Manchester)

modération:

Jacques Sautereau (Ecole Spéciale, Paris)

Andri Gerber (Ecole Spéciale, Paris)

Brent Patterson (Ecole Spéciale, Paris)

The human/social parameter?

Round table of the 3.cycle Mutations urbaines, Ecole Spéciale de Paris

5.5.2011, 18:00-20:00

Considering contemporary parametric design in the context of architecture and urban design questions arise: how to translate the human, the body or even the social to a parameter? Yet acknowledging all the existing differences– between a parametric design for design's sake and its application as a tool inside a larger frame – this question remains unanswered. If parametric design is based on a function of the type $f(x) = x \cdot 10$, where "x" is the parameter of the function "f", how to introduce in "f" or "x" the human, the body or the social ? As for now, it appears that the only parameters in this sense are those of proximity and density, but are these sufficient?

One might illustrate this problem by the absence of any human beings in the architectural representations of certain designers, which reveals how these projects are designed in terms of pure form and geometry and not of space.

This problem is fundamentally inherent to architecture and urbanism and to the necessary questioning of their relationship to society and human beings. This problem also has to be framed also historically as architecture and urbanism periodically either deny the necessity of such a relationship or make it the center of the project.

This is the question that will be approached by a round table that brings together architects, urban designers and critics. The speakers will shortly present their position on the subject, a general discussion will follow. The conference and the discussion will be in French.

speakers:

Odile Decq (Ecole Spéciale, Paris)

Daniel Dendra (Anotherarchitect, Berlin)

Sanford Kwinter (Harvard University)

Philippe Morel (EZCT, Paris Malaquais)

Antoine Picon (Harvard University)

Albena Yaneva (University of Manchester)

moderation:

Jacques Sautereau (Ecole Spéciale, Paris)

Andri Gerber (Ecole Spéciale, Paris)

Brent Patterson (Ecole Spéciale, Paris)

Quellennachweis:

CONF: Le paramètre humain/social ? (Paris, 5 May 11). In: ArtHist.net, 18.04.2011. Letzter Zugriff 27.12.2024. <<https://arthist.net/archive/1216>>.